

Zeitschrift: Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera

Herausgeber: Parkinson Schweiz

Band: - (2005)

Heft: 78: Lebensqualität trotz(t) Parkinson = Qualité de vie et Parkinson = Qualità di vita malgrado il Parkinson

Register: Tournants dans l'histoire de Parkinson Suisse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Tournants dans l'histoire de Parkinson Suisse



Elisabeth Vermeil a contribué de façon décisive au développement de l'Association en Romandie.

La première action de vacances accompagnées a eu lieu en 1990 au Twannberg. Les participants ont vécu des moments riches en événements faits d'excursions, d'échanges et de jeux.

26 octobre 1985: assemblée constitutive à Berne

Travaux préparatoires par le Prof. Hans-Peter Ludin et par le Prof. Jean Siegfried. Malgré certaines réticences, les neurologues placent des patients et des proches au sein du comité, en tant que réviseurs, de personnes de contact pour la Romandie et le Tessin et pour des traductions.

Déjà trois groupes Parkinson se sont constitués à Thoune, Zurich et Winterthur avant la création de l'Association.

Première secrétaire centrale jusqu'à fin 1986: Dr Fiona Fröhlich Egli. Dès 1987: Lydia Schiratzki, employée à 50%.

Faits 200 membres, budget CHF 93'847.-.

1990 - jubilé des 5 ans

Faits 28 groupes Parkinson, 1700 membres. Budget: CHF 259'097.-; taux d'activité 165 % au secrétariat central.

Assemblée générale avec 300 participants à Bâle

- Conférence: conférence de presse et conférence par le Prof. Oertel: «Amélioration des conséquences psychosociales chez les patients parkinsoniens».
- Invités: 12 représentants-tes de 7 associations européennes de la maladie de Parkinson. Le président Robert Nowak a travaillé dans le groupe de travail qui a constitué l'Association européenne contre la maladie de Parkinson (EPDA).
- Exposition de travaux de patients et de photos: «Des activités qui procurent du plaisir et qui aident à mieux vivre avec la maladie de Parkinson». Une patiente: «Nous avons le choix de nous laisser aller ou de tenir tête à la maladie».

Points culminants de l'année du jubilé 1990

- Membre honoraire: Dr Fiona Fröhlich Egli pour son travail bénévole en tant que première secrétaire centrale et en tant que rédactrice.
- Première journée d'information Parkinson à la clinique Bethesda, Tschugg.
- Première action vacances de quinze jours pour les patients parkinsoniens au village de vacances Twannberg.
- Déménagement du secrétariat central d'une pièce à un bureau de 3 pièces à Hinteregg (ZH).

1995 – jubilé des 10 ans – la devise «En marche, malgré tout!»

Faits 42 groupes Parkinson, 2'700 membres.

Budget: CHF 770'748.-; taux d'activité 300 %.

- Message de bienvenue par la conseillère fédérale Ruth Dreifuss.
- Versement de CHF 40'000.- pour des travaux de recherche.
- Membres honoraires: Hans-Peter Ludin (fondateur), Jean Siegfried, Graziella Maspero.

Actions pour le jubilé des 10 ans

- Tour de Suisse: étiquettes pour les bouteilles de vin, recette CHF 10'000.-. Stands d'information aux quatre étapes, conférences, concours sur le thème Parkinson.
- Quatrième assemblée de l'EPDA, hôtel Zürichberg, Zurich.
- Semaine Parkinson avec introduction de la ligne téléphonique gratuite en trois langues.
- Nombreuses actions régionales organisées par les groupes Parkinson (vente aux enchères de photos, concerts bénéfices, participation à des messes et des marchés).
- Affiches et dépliants dans les pharmacies.

1995 – 99 Croissance et professionnalisation

Faits 50 groupes Parkinson, 3319 membres,

Budget: CHF 887'378.-

- Déménagement du secrétariat central dans un immeuble de bureaux à Egg.

Nouvelles prestations

- Pour la première fois quatre séminaires pour les proches.
- Lancement du site Internet www.parkinson.ch
- Création d'un poste pour accompagner et soutenir les animatrices et animateurs des groupes Parkinson (60%).
- «Bodenseekonferenz»: avec les associations contre la maladie de Parkinson allemande, autrichienne et de Haute Adige. Conférenciers venant de quatre pays.



Fiona Frölich Egli de Winterthur (ici lors de l'assemblée générale en 1992) a édifié les bases de Parkinson Suisse.

Pour le jubilé des 10 ans, le groupe de Schwyz est allé à la rencontre du public avec un stand d'information.

- Action dans les médias «La maladie de Parkinson – De quoi s'agit-il?».
- Prospectus «Les nombreux visages de la maladie».

2000 – 15 ans Association Suisse de la maladie de Parkinson

Faits 54 groupes Parkinson, 3'865 membres,
Budget: CHF 1'010'886.–.

- 2000** - Premiers cours de formation continue pour les physiothérapeutes et les ergothérapeutes.
- Augmentation des journées d'information Parkinson: Humaine Klinik, Zihlschlacht, plus tard Valens, Rheinfelden, Lucerne.
- «Semaine du Cerveau»: forum «Recherche et éthique – limites éthiques dans la recherche sur le cerveau», ETH Zurich.
- Actions avec le «Roccalino» dans les maisons de retraite et les homes médicalisés. Feuille d'information «Importance de la discipline thérapeutique chez le parkinsonien».

Stratégie

- 1989** - Sondage auprès des membres pour déterminer le degré de satisfaction et les besoins: 237 réponses (1500 membres), satisfaction 100 %, désirs: informations sur la maladie, médicaments, traitements, moyens auxiliaires.
- 1992** - Projets d'avenir «Parkinson 2000»: groupe de travail avec des personnes du comité et du secrétariat central.
 - Enquête concernant les besoins des groupes Parkinson.
 - Société de conseils mandatée pour la réorganisation du secrétariat central.
- 1996** - Avenir de l'Association: groupe de travail avec une société de gestion d'entreprise.
 - Sondage auprès des membres: questionnaire, enquête auprès des neurologues.
 - Réorganisation du secrétariat central.
- 2000** - Mandat de prestations avec l'Office fédéral des assurances sociales OFAS 2000–2003.
- 02/03** - Sondage auprès des membres.
- 03/04** - Élaboration de la stratégie 2004–2007.
- 2004** - Mandat de prestations avec l'OFAS 2004–2007.
- 2005** - Nouveau corporate design, nouveau nom: Parkinson Suisse.

Les présidents de Parkinson Suisse

- 1985** - Robert Nowak
- 1992** - Lorenz Schmidlin
- 1998** - Bruno Laube
- 2003** - Kurt Meier

Romandie

- 85/88** - Germaine Nicollier, proche d'un patient parkinsonien, assure la représentation en Suisse romande.
- 1993** - Elisabeth Vermeil mène à bien le développement de l'Association en Suisse romande (p.ex. actions RP, créations de groupes, journées d'informations, interconnexions spécialistes / personnes concernées).
- 1997** - Ouverture du bureau romand avec Beatrice Bridel.
- 1999** - Ouverture du centre de jour à Pully.
- 2004** - Déménagement du bureau romand à Lausanne; engagement d'Evelyne Erb; taux d'activité 60 %.

Tessin

- 1985** - Graziella Maspero organise des activités au Tessin avec des actions de RP, créations de groupes, interconnexion, events, etc.
- 1992** - Première journée d'information Parkinson à Lugano
- 2002** - Concert bénéfice et CD avec l'Amar-Quartett.
- 2004** - Osvaldo Casoni (bénévole) reprend l'ufficio Svizzera italiana.
- 2004** - 3 groupes Parkinson (Lugano, Locarno, Bellinzona).



Sr. Maria Stillhard de Kempraten (SG) a reçu un bouquet de fleurs en tant que 1500ème membre de l'Association.